

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

1. Faktor yang menyebabkan masyarakat melakukan pembangunan keluarga melalui program KB, yaitu kebanyakan masyarakat ingin memiliki keluarga yang berkualitas, mengatur jarak kelahiran, dengan mengatur jarak kelahiran maka kesehatan ibu dan anak lebih terjaga, dan bisa fokus untuk memberikan perhatian dan kasih sayang kepada anak pertama.
2. Pandangan Tokoh Agama Desa Gantar terhadap Program pembangunan keluarga melalui KB (Keluarga Berencana) itu baik dan hukum melaksanakannya mubah selama tidak bertentangan dengan syari'at Islam, karena pemerintah mengadakan program ini untuk kemashlahatan masyarakatnya, sehingga menjadi masyarakat yang berkualitas dan bisa melahirkan keluarga-keluarga yang berkualitas juga.
3. Program pembangunan keluarga melalui KB Menurut Kaidah Fiqh tentang darurat الضرر يزال (kemadharatan harus dihilangkan). kesehatan merupakan hal utama yang harus dijaga oleh umat beragama. jika sesuatu tersebut mengancam kesehatan maka layaknya dihilangkan dan dihindari. dan dalam *Maqoshid Syariah* juga diperbolehkan, karena pada pengertian program KB (Keluarga Berencana) tersebut tujuannya untuk mengatur jarak kelahiran dan membantu pemerintah untuk meminimalisir jumlah penduduk yang semakin meningkat yang disebabkan oleh angka kelahiran yang semakin tinggi, selain itu tujuan KB juga untuk membantu keluarga supaya menjadi keluarga yang berkualitas, mulai dari Ekonomi, Kesehatan, dan Pendidikan. dengan adanya program ini keluarga dapat merencanakan untuk membangun keluarga yang sejahtera dan melahirkan anak-anak yang berkualitas.

## B. Saran

Berdasarkan dari kesimpulan di atas, berikut saran yang berkenaan dengan program Pembangunan Keluarga melalui KB, bagi pemerintah Program KB (Keluarga Berencana) khususnya ketua Penyuluh KB (Keluarga Berencana) Desa Gantar, agar lebih memperhatikan lagi kepada masyarakat karena tidak semua masyarakat mengerti tentang program KB sesuai dengan Syariat Islam, supaya masyarakat memiliki pemahaman yang lebih kuat dan dapat membedakan mana yang boleh dilaksanakan dan mana yang tidak boleh dilaksanakan.

1. Menghimbau kepada para koordinator penyuluh KB (Keluarga Berencana), Tokoh agama, dan tokoh masyarakat Desa Gantar Kecamatan Gantar Kabupaten Indramayu agar dapat memberikan pengarahan dan wawasan kepada masyarakat melalui bimbingan mengenai KB sesuai Syariat Islam, khususnya dalam menggunakan alat kontrasepsi.
2. Menghimbau kepada seluruh masyarakat Desa Gantar Kecamatan Gantar Kabupaten Indramayu, khususnya kepada para keluarga yang menggunakan program KB (Keluarga Berencana) terutama para perempuan agar lebih memperhatikan kembali pada pemakaian alat Kontrasepsi.